

Granada Hoy

www.gradahoy.com

La Universidad de Granada **suspende** hoy en señal de pésame la actividad **académica** tras la pérdida de su gerente, **Florentino García** **P17**



Un año después de la muerte del escritor **Francisco Ayala**, su viuda, Carolyn Richmond, afronta el aniversario con ánimos de celebrar "su mundo literario" **P51**

6-7 DATOS DE LA ESTADÍSTICA DEL SISTEMA FINANCIERO

Cada granadino debe a los bancos 29.300 euros

Débitos En los últimos ocho años, la cantidad media de los préstamos personales ha aumentado un 215%

Reservas La crisis incrementa un 5% los depósitos y eleva a más de 14.400 euros el ahorro por cada habitante

20 DUELO EN LA GUARDIA CIVIL DE GRANADA



Los familiares de David de la Paz acompañan al cortejo fúnebre.

MIGUEL ÁNGEL MOLINA / EFE

El cerco contra el autor de la muerte del agente se extiende a Almería

● Multitudinario adiós a Carlos la Paz, el guardia de 41 años y padre de dos hijos fallecido en atropello

Se llamaba Carlos David la Paz, había nacido en Purchil hace 41 años, estaba casado y era padre de dos niños de tres y cinco años. Un desconocido, al que se

busca intensamente por varias provincias, acabó con su vida el sábado al arrollarlo en un control con un automóvil cargado de droga. Ayer fue enterrado.

23 ENTREVISTA

IGNACIO FEDZ.-SANZ

ALCALDE DE OTURA

"No voy a dimitir como candidato, voy a seguir pase lo que pase"

● "No estoy implicado y no soy culpable. Soy la víctima de una venganza política y personal del secretario municipal"

42 250.000 PERSONAS

La cifra de parados con más de dos años sin empleo se ha doblado en unos meses en Andalucía

Desolación El 42% de los desempleados inscritos en el INEM son de larga duración

35 ANTITERRORISMO

Los comandos de ETA se siguen aprovisionando en Francia y se mantienen activos

● Los servicios españoles de inteligencia y el PNV dudan de que la banda deje las armas

10-11 GRANDES COLAS

De Halloween a los Difuntos

● Miles de personas cumplen la visita ritual al cementerio de San José al margen de las modas anglosajonas

HOY CON SU PERIÓDICO ➔ **PLANCHA DE ASAR**
Consiga la **CARTILLA** y recorte el **CUPÓN 2** **35€**

PRÓXIMO DOMINGO ➔ **RACLETTE**
Consiga la **CARTILLA** **19'95€**

Y TAMBIÉN... ➔ **PERFUMES FEMENINOS**
Consiga el **1er PERFUME** **2'99€**

Granada

LOS ESTUDIOS SUPERIORES SE ADAPTAN A EUROPA

CAMBIOS EN EL PROFESORADO Y ALUMNADO

Con Bolonia, el profesorado ha revisado sus materias para hacerlas más prácticas, un cambio que exige más trabajo al alumnado día a día

La Universidad de Granada mantiene sus enseñanzas tras la llegada de Bolonia

Educación, Informática y Lenguas Modernas soportan el mayor número de fusiones, el resto de títulos se mantienen igual con grados adaptados de segundos ciclos

A. Beauchy / GRANADA

A poco más de un mes de iniciarse la implantación de los Estudios Europeos de Educación Superior en la Universidad de Granada, su mayor artífice, la vicerrectora de Grado y Posgrado, Lola Ferre, desvela a este diario las claves de una adaptación que tiene en sus manos mil itinerarios para formar a los futuros profesionales. Lejos de lo que se ha apuntado en algunos ámbitos, la UGR no ha perdido enseñanzas en su conversión. Con el plan de estudios antiguo la UGR ofertaba 75 títulos (excluyendo los de Ceuta y Melilla) y ahora, con la adaptación al EEES, imparte 58 Grados, ya que algunos se han refundido y el resto se ha quedado como estaba.

58

GRADOS

La UGR ha refundido títulos y otros los ha dejado como estaba, de 75 títulos ahora oferta 58 Grados en primero

Aunque el Gobierno esperaba que con la adaptación al EEES hubieran desaparecido un buen número de títulos universitarios, sobre todo los que ya no tienen demanda en el mercado, la mayoría de las universidades no ha querido mermar su oferta para no tener que prescindir de profesorado. La UGR es una excepción, porque es una de las pocas que ha disminuido el número de estudios gracias a las agrupaciones. "Con la adaptación al EEES han desaparecido 17 títulos en Granada, pero no sus enseñanzas", dice la vicerrectora. Pero lo que parecía una tendencia lógica ha sido una excepción. "Era previsible que todos los segundos ciclos aspiraran a ser grados", dice Ferre.

Por ejemplo, vinculados a la rama de Educación había en la UGR siete títulos que ahora se han concentrado en dos, Primaria e Infantil. En el caso de Informática, Granada ofertaba dos diplomaturas y una licenciatura y ahora sólo hay un título en primero, el de Ingenie-

Nuevos grados o másteres, un dilema en manos del Rectorado

La UGR aprobó hace tiempo una lista de nuevos títulos para implantar, entre los que figuraba Biotecnología, Arqueología, Relaciones Internacionales y Periodismo, entre otros, pero con la implantación de Bolonia se dejó a un lado. "Todavía hay que trabajar mucho", dice Lola Ferre. Como responsable de Grado y Posgrado su debate interno es: "¿realmente necesitamos más

grados o más másteres?". Porque, según ella, "la oferta de másteres es más flexible". La UGR puede ofertar un master y, en función de la demanda, mantenerlo o no, pero con un grado no. "Hablamos de másteres de hasta 120 créditos si no se quiere quedar corto", explica. La cuestión es delicada y Ferre quiere abordarlo pronto con su equipo, pero estudiando cada caso detenidamente.



La Facultad de Letras, en Cartuja.

PEPE VILLOSLADA

El estudiante debe hacer un mayor esfuerzo en la evaluación continua

Los estudiantes tienen que sumar un mayor esfuerzo en su día a día. Bolonia obliga a pasar a un sistema de una evaluación continua en el que debe demostrar por otros cauces sus conocimientos. "Si hay alumnos que, por mucho que el docente innova, siguen teniendo la mentalidad antigua, esto será un fracaso", dice la vicerrectora Ferre. Se acabó eso de que el alumno no

vaya a clase y, estudiando mucho un par de días antes del examen, consiga aprobar la materia. "Ahora las exigencias son mayores y es de justicia que si sus compañeros están haciendo trabajos y están participando luego todo eso se valore en la nota final", dice Ferre. El alumno, además del examen, tendrá que presentar trabajos o hacer prácticas como hacen el resto", apunta.

ría Informática, pero con cinco especialidades. Es decir, el alumno que concluye los cuatro años del Grado sale como ingeniero informático, pero tendrá una mención diferenciada según la especialidad que haya cursado. "En vez de perder, en este caso hemos ganado dos especialidades. Ahora tenemos una oferta mucho más racional", continúa Ferre.

Otra fusión se ha producido en Lenguas Modernas. La falta de alumnado y, sobre todo, los cambios en el mercado laboral, han empujado a sus responsables a cambiar estas enseñanzas. "A este alumnado se le estaba ofreciendo docencia en unas lenguas cuya salida en el mercado laboral era menos claro", explica Ferre, que lo sabe bien porque da clase de Hebreo. Aunque desaparece el título de Filología Eslava, los estudiantes que optan por Lenguas Modernas no salen de la carrera con un solo idioma y eso les amplía sus perspectivas laborales. Este grado tiene como menciones la Filología Hebrea, Portugués, Italiano, Románico y el ciclo completo de Eslavas. "Fue mi empeño y creo que ha sido una buena decisión, porque este ciclo tiene ya más demanda que plazas. Es el primer año y hemos salvado la falta de alumnado en algunas filologías sin prescindir de ellas", dice la responsable. Actualmente las Lenguas Modernas tienen 67 alumnos, pero se acaba de abrir el plazo para que se apunten los que quieren adaptar sus títulos al Grado y contará con más estudiantes.

Con Bolonia, se deja la puerta abierta a nuevas combinaciones, de tal forma que un estudiante puede optar por que en su título sólo sea de Lenguas Modernas y su Literatura, o bien que haga mención al ruso o a las eslavas si ha hecho ruso y polaco.

Nuevos, lo que se dice nuevos, la UGR sólo ha ganado un título, el de Ingeniería Civil, ya que antes ofrecía el de Ingeniero de Caminos y ahora un Grado en Ingeniería Civil con sus atribuciones profesionales.

Otra vía son los segundos ciclos que han derivado en grados. Ese es el caso de Relaciones Laborales, Comunicación, Ingeniería Electrónica



AL DETALLE

Hacer modificaciones

Ferre reclama al profesorado que haga uso del Procedimiento de Modificación, que es una herramienta que permite cambiar los aspectos que no dan buen resultado en la adaptación. Por ejemplo, el número de horas presenciales que se le está exigiendo al alumnado.

Adiós al 'examen'

En la nueva normativa de la UGR se ha eliminado la palabra 'examen' por la de 'sistema de evaluación'. Así, cuando en los reglamentos se dice que el estudiante tiene 6 convocatorias, no son 6 exámenes. Pues ahora el profesor puede pedirle al alumno que, además del examen, presente un trabajo o realice las mismas prácticas que hacen los demás. "Y si no puede sacarlo en un curso lo saca al siguiente", dice Ferre.

Dobles títulos

Una nueva Dirección de Secretariado para Internacional y Planes de Estudios trabaja intensamente para conseguir dobles titulaciones con otras universidades. Así, un alumno con un título de la UGR podrá tener también una mención por otra universidad.

LAS RETICENCIAS SE HAN QUEDADO ATRÁS

Sólo los alumnos a medio camino que deben pasar del plan antiguo al nuevo se muestran más escépticos con Bolonia

MÁS ASISTENCIA A CLASE

La llegada del nuevo programa ha generado una mayor motivación y se ha detectado menos absentismo en clase



La decana de Letras de la UGR, M^a Elena Martín Vivaldi, durante una clase a primero.

PEPE VILLOSLADA

nica, Musicología (con bastante éxito de alumnos) o Estadística, antes una diplomatura.

La mayor parte del profesorado que está impartiendo este año clases de Grado en la Universidad de Granada cree en el nuevo proyecto. O al menos así lo piensa la vicerrectora. "Hay una renovada ilusión entre los docentes con los nuevos estudios -dice-, pues tenemos una clara sensación de estar empezando algo nuevo".

Los docentes siguen impartiendo clases con normalidad, la mayoría con asignaturas de grado y con el plan antiguo. La UGR no ha necesitado contratar a profesorado nuevo, a pesar de las críticas que recibió cuando decidió retrasar a la última convocatoria su incorpora-

ción a Bolonia. Aunque el profesorado de la UGR participa desde 2004 en experiencias piloto, Granada ha sido una de las últimas en llevar a la práctica el nuevo plan.

Sin embargo, la reticencia con el Plan Bolonia ha quedado atrás y ahora nadie cuestiona que hacía falta un cambio en la metodología. Quizás donde hay más escépticos es entre el alumnado que está a medio camino, que ha estudiado un primer curso, o varios, con el plan antiguo y trata ahora de reengancharse al nuevo. "A mí no me gusta Bolonia", cuenta Ferre que le dijo una vez un alumno en clase. Pero los que proceden directamente del instituto no tienen una actitud contestataria. "Algunas cosas han caído por su propio peso -dice Ferre-

se decía que con Bolonia se iba a privatizar la educación y, mira, sigue siendo pública y con precios públicos; que iban a disminuir las becas y, con crisis económica y todo, se han aumentado; y respecto a los másteres, la UGR, al igual que el resto de universidades, ha elaborado unos títulos generalistas, así que la especialidad sólo se puede conseguir a través de un máster, con el sobrecoste que eso implica (el curso de máster cuesta el doble o más de uno de Grado), pero la especialidad permite que haya una mayor versatilidad y, aunque es una enseñanza cara, hay becas y préstamos para asumirlas", dice, "el verdadero apoyo social está en dar más becas a quien lo necesita, no en bajar los precios".

El Grado pone fin al absentismo

Lola Ferre demanda al profesorado que revise las horas presenciales que exigen

A. Beauchy / GRANADA

"Los alumnos tienen que ir a clase, la sociedad española está pagando mucho dinero a las universidades para formar a futuros profesionales y a mí, como responsable, me pueden decir que no estoy cumpliendo". Con estas palabras resume la vicerrectora Ferre su preocupación por uno de los grandes males de la Universidad hoy en día: el absentismo.

Para sorpresa de todos, y aunque todavía es un poco pronto para hacer balance, el alumnado de Grado es menos absentista que el de antaño.

Esta es una noticia que se suma a otro dato positivo: en todo el país el alumnado universitario ha aumentado un 10%, mientras que en la Universidad de Granada la demanda ha sido del 20%, el doble que la media nacional.

"Hay mucha menos abstención entre los alumnos de Grado de lo que había años anteriores en el primer curso con los estudios antiguos", constata Ferre. Otras universidades donde llevan aplicando el programa europeo con anterioridad ya le habían advertido de este aspecto, pero lo está comprobando por sí misma y así se lo ratifican sus compañeros.

Para la vicerrectora, "la recesión económica ha influido en el aumento de alumnado, ahora bien, la actitud de los propios estudiantes no creo que se deba a las cifras del desempleo". Realmente cree que el esfuerzo que se ha hecho por parte de las

universidades está dando sus frutos.

Aunque lo que más se ha resalta es el abandono de la clase magistral y el aumento de las prácticas, la implantación de Bolonia tiene muchas aristas que se han pulido desde todos los ámbitos. "Hace tiempo que un buen número de profesores, entre ellos yo, aplicamos algunos principios de Bolonia en las clases", dice.

El profesorado lleva mucho tiempo tratando de dejar atrás eso de que un docente hable y el alumno coja apuntes y dan previamente los apuntes por escrito para generar otra dinámica. Pero con Bolonia, han tenido que definir cada asignatura por escrito para extraer actividades prácticas y, con este paso, han ordenado mejor sus contenidos.

Casi todos los grados han mantenido las 4 horas presenciales a la semana por asignatura, pero la vicerrectora de Grado y Posgrado lanza una idea y pide que el profesorado reflexione en ella: "¿es necesario tanta presencialidad en cada materia?". Porque, según ella, esto supone una sobrecarga para el estudiante. "Si nos creemos otro de los principios de Bolonia, que el estudiante tiene que trabajar más fuera de clase, hay que darle también más tiempo.

Hemos tenido que trabajar más los grupos pequeños para prácticas y eso es algo que todavía habrá que seguir mejorando. "Lo bueno de este proceso es que permite ir modificando aquello que no da buen resultado. "No nos vamos a poner como locos a cambiarlo todo, pero hombre, aquello que detectemos que no funciona bien, tenemos la ocasión de modificarlo.

Oposiciones
Maestros y Justicia

cenoposiciones

Academia en Granada:
Callejón de Arenas, 6

Información 902 444 666 · www.cenoposiciones.com

Personas como tú

Juntos combatimos la pobreza
y la injusticia

Intermón Oxfam
Soy IO
HAZTE SOCIO 902 330 331

endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red el día:

04 de Noviembre de 2.010

Motril-Varadero (2630371): De 09,30 a 12,30h. CCDD 52255 PTS Empedrado; 52256 Jlosa; 72104 Cno. La Patria. Afecta a: LG/Las Algaidas; RB/De las Brujas; CR/De la Celulosa; PD/El Jaul; CR/Motril-Almería; CR/Motril-Puerto; CN/Patria y zonas próximas.

Íllora (2624805): De 08,00 a 18,00h. CCDD 71823 Hoyo Barroso; 85318 Parapanda; 64510 Red Banda Ancha.; 55010 RTVE; 55011 Repetidor. Afecta a: CR. De Parapanda; Cerro Parapanda.

Pulianas (2609335): De 13,00 a 16,00h. CCDD 55698 Secadero; 55714 Colora. Afecta a: Canteras Altas; C/Carlos Cano; BD/Colora; Avda. Granada; Ctra. Pulianas, Barrio Secadero; C/Sol y zonas próximas.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

La UGR se queda sin un “gestor ejemplar”

El fallecimiento de Florentino García Santos deja a la Universidad sin una de las piezas fundamentales del equipo de González Lodeiro • En signo de duelo, hoy se suspende la actividad académica y administrativa

C. R. / GRANADA

La Universidad de Granada se ha quedado sin uno de sus pilares más importantes: Florentino García Santos. El profesor de la Facultad de Ciencias y gerente de la UGR falleció la pasada madrugada del domingo después de una larga enfermedad. El dolor y la consternación por la pérdida de Floro –como lo llamaban sus familiares y amigos– era patente ayer en la jornada de duelo vivida en el cementerio.

Sus compañeros más cercanos, entre los que se encontraba el propio rector Francisco González Lodeiro, no dejaban de resaltar su entereza y su integridad como universitario ejemplar ya que estuvo dedicado a su trabajo hasta el último momento –hace poco más de una semana se encontraba trabajando en los presupuestos– “y siempre sin demostrar ningún síntoma de fatiga o malestar a pesar de su delicado estado de salud”, decían todos.

Lo definen como un gestor excelente y como una pieza funda-



Florentino García Santos ha sido la ‘mano derecha’ de González Lodeiro durante su mandato. MIGUEL RODRIGUEZ

mental dentro del proyecto colectivo puesto en marcha por González Lodeiro. Precisamente el rector era ayer una de las personas más afectadas por su muerte. “La marcha de Florentino es una pérdida personal y para la vida universitaria. A mí se me va un amigo y a la UGR un

profesional que se ha dedicado con total lealtad a su trabajo”.

Su nombramiento como gerente de la Universidad fue una apuesta personal del propio rector. “Le conocí en 1981 cuando llegué a Granada pero nuestra amistad comenzó a fraguarse a partir de 1987 cuando se encon-

traba trabajando en los vicedecanatos de Asuntos Económicos y Ordenación Académica, desde ese momento vi su profesionalidad, algo que me ha demostrado siempre”, explicaba el rector.

El máximo responsable de la institución académica no comenzará a plantearse la sustitución de Gar-

cía Santos hasta final de la semana. “Quiero estar tranquilo y, ahora, no es el momento para pensar en eso”. Elegir su sustituto no será fácil ya que el rector destaca la gran “complicidad” que tenían a la hora de trabajar al compartir las mismas ideas para crear Universidad. “No se andaba con dobleces, era directo y trabajaba con coraje. Encontrar alguien como él, no será fácil”, destacaba Lodeiro.

Florentino García Santos, nacido en Algodre (Zamora), llevaba ligado a UGR más de 30 años, en los que ejerció como docente de Geometría y Topología y como vicerrector de Ordenación Académica con Lorenzo Morillas. Tiene dos hijos, licenciados en Arquitectura y Medicina, y entre sus aficiones se encontraban el cine, la lectura y andar por la Sierra de Huétor. Nunca fue un experto en empresa pero su labor dentro de la Gerencia no pudo ser mejor. Logró reducir los gastos universitarios sin mermar su eficacia y logró hacer de la Gerencia un actividad transversal que tenía siempre como fin último el beneficio para los alumnos.

Al servicio de nuestros mayores

Residencia Geriátrica
asistida las 24 horas

Perpetuo Socorro
Centro Residencial para Personas Mayores

RESIDENCIA DIRIGIDA POR LOS PADRES REDENTORISTAS

RESIDENCIA ESPECIALIZADA TANTO PARA LAS PERSONAS ASISTIDAS COMO NO ASISTIDAS

Avda. de América, 2 - SANTA FE (Granada)

958 510 528 - Fax 958 510 025

www.residenciaperpetuosocorro.org

La Albuja
ATENCIÓN INTEGRAL A DOMICILIO

Psicólogo - Auxiliares Geriátrica
Enfermera/o - Fisioterapeuta
Médico - Terapeuta ocupacional
Podólogo - Peluquería

C/ Jaén, 7 Resid. Albuja
NIVAR - 958 44 57 18
Ctra. de Ronda, 8 (Junto centro Salud)
BAZA - 958 70 11 57

Auditone
LABORATORIO AUDITIVO

GRANADA:
C/ Alameda, 47 (junto Hotel Alameda) Tel. 958 306 177

MOTIL:
C/ General, 21 Tel. 958 807 672

Adaptación científica a medida de prótesis auditivas
Estudios audiológicos
Instalaciones especializadas
Audioprotesistas titulados
SERVICIO TÉCNICO Y ACCESORIOS

Cambiamos su BAÑERA por PLATO DE DUCHA
en tan sólo 2 días desde 900 €
No corra riesgos innecesarios
Su salud es lo primero

MULTISERVICIOS *Llamira*
958 55 21 96 / 958 55 33 54

Ctra. de Alhama num. 82 - 1ª
CHURRIANA DE LA VEGA

Residencia Santa Bárbara

Acreditada por la Junta de Andalucía para la Ley de Dependencia

Se lo damos todo

C/ Santa Bárbara, 34. 18194 CHURRIANA DE LA VEGA (Granada)
Tifs.: 958 551 146 - 958 570 092
Fax: 958 551 584
s.barbararesidencia@yahoo.es

La Albuja
UNIDAD DE ESTANCIA DIURNA

PSICÓLOGO - AUXILIARES GERIATRÍA
ENFERMERA/O - FISIOTERAPEUTA
MÉDICO - TERAPEUTA OCUPACIONAL
PODÓLOGO - PELUQUERÍA

C/ Jaén, 7 Resid. Albuja, NIVAR - 958 44 57 18
Ctra. de Ronda, 8 (Junto centro Salud), BAZA - 958 70 11 57

Antonio Carmona y Emilio Maya en el Tabanco

Hoy a las 21 horas, recital extraordinario de flamenco con Antonio Carmona (cante) y Emilio Maya (guitarra) en el Tabanco. Debido al gran éxito del recital del día 19 de octubre, el Tabanco del Tío Gregorio vuelve a contar con estos dos grandes artistas granadinos.

CIENCIA

● Ver rayos de más de un millón de voltios, a unos metros de distancia, es una de las experiencias que ofrece 'La electricidad no cae del cielo'. En el Parque de las Ciencias.



José Piñar en la galería Sandunga

Los colores irrumpen con fuerza en la nueva exposición de la galería Sandunga del pintor José Piñar (Granada, 1967). El artista puede presumir de veinte años de experiencia entre acrílicos y pinceles y ahora vuelve a su ciudad natal.

TERTULIA

● Todos los martes clases de Milonga clases de 20 a 23 horas en la Tertulia con los profesores Marta y Manuel.

exhibe como muestra temporal el Parque de las Ciencias.

● Parque de las Ciencias.

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. Abierto de martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● Palacio de Carlos V.

Inventores de huidas

La joven artista Águeda Fernández explora en sus *Inventores de huidas* un tema tan recurrente como complicado como es el amor a través de una instalación multidisciplinar que incluye un mural de siete metros realizado con pintura acrílica. La muestra se podrá visitar hasta el próximo mes de febrero.

● Centro Damián Bayón de Santa Fe.

'Una autopista detrás del enchufe'

Un primer ámbito de la exposición se dedica a los principios físicos de la electricidad, a las mil y unas caras de este fenómeno. El segundo ámbito explica el proceso del suministro eléctrico: el reto del equilibrio entre la generación y el consumo. En el tercer ámbito, el visitante, como ciudadano y como consumidor, se convierte en protagonista. A través de varios interactivos puedes conocer cómo usamos la electricidad y qué efecto tienen nuestros hábitos de consumo en el conjunto del sistema. Además, se ofrecen algunas ideas para utilizarla de forma responsable.

● Parque de las Ciencias.

'Paisajes cotidianos'

Francisco Nicolás Parra muestra en la Galería Toro 'Paisajes cotidianos', en la que utiliza elementos figurativos (principalmente el paisaje), sobre los que superpone formas geométricas abstractas creando la ilusión de dentro/fuera. La muestra forma parte de la I Bial de Fotografía.

● Galería Toro.

'Oro y plata. Lujo y distinción en la antigüedad hispana'

Cerca de trescientas obras provenientes del Museo Arqueológico Nacional, conforman la exposición 'Oro y plata, lujo y distinción en la Antigüedad Hispana', que se podrá visitar hasta el próximo 30 de enero de 2011, en la Sala de Exposiciones Temporales del Centro Cultural de CajaGranada. La colección de orfebrería peninsular que se guarda en el Museo Arqueológico Nacional ha sido reunida a lo largo de casi siglo y medio, y es la única entre todas las instituciones museísticas de nuestro país que puede dar una visión completa e integradora de la evolución y diversidad del trabajo de los primeros orfebres peninsulares. Es esa imagen global la que pretende resaltar esta exposición.

● Centro Cultural Memoria de Andalucía CajaGranada.

'José Hernández Quero vuelve a Granada'

La obra de José Hernández Quero es la protagonista de esta exposición monográfica donde pintura, dibujo y grabado de todas las etapas artísticas del maestro granadino se dan cita para mostrar al espectador su larga trayectoria, marcada por la coherencia formal y estilística. Paisajes, retratos y bodegones -muchos de ellos con ecos del pintor barroco Sánchez Cotán- nos revelan a Hernández Quero como un magnífico dibujante. No olvida el pintor los temas de su Granada natal, representa paisajes tan evocadores como los jardines de la Alhambra y el Generalife, pequeños pueblos alpujarreños, cerámica popular y personajes tan relevantes como Mariana Pineda, Ángel Ganivet o el universal Federico García Lorca. Se podrá ver hasta finales de noviembre en el Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real.

● CajaGranada. Acera del Casino.

LA LUPA

por Juanjo Romero



Los alumnos, durante la celebración del encuentro.

JUANJO ROMERO

Los alumnos de arquitectura se citan en el Espacio de Brenan

El entorno alpujarreño de Yegen ha albergado estos días el II Encuentro Universitario en el Espacio Brenan, que coincidía con la inauguración de una exposición en la fonda en la que se hospedó el hispanista. La antigua fonda de Manuel Juliana, en Yegen, que el Ayuntamiento de Alpujarra de la Sierra va a convertir en breve en el Museo Gerald Brenan, alberga una exposición de los trabajos realizados por los alumnos de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad de Granada, a instancias del profesor Francisco del Corral, en los que muestran sus ideas para la conversión del inmueble en el Espacio Brenan.

La inauguración de la exposición, que se puede visitar de lunes a viernes, de diez de la mañana a dos de la tarde, coincidió con el segundo Encuentro Universitario en el Espacio Brenan. La idea de la celebración de este encuentro surgió a raíz de la iniciativa de los profesores de Arquitectura y Bellas Artes, Francisco del Corral, Raúl Lozano, José

Manuel Navarro y Antonio Morales. Una actividad que contempla una parte territorial que incluiría el denominado Espacio Brenan, es decir, la fonda en la que se alojó el hispanista a su llegada a Yegen en los años veinte.

En dicho Encuentro Universitario, celebrado en el Salón Cultural de Yegen, intervino el profesor de la Universidad de Málaga Manuel Pelegrina del Río, hablando de psicología ecológica; también tuvo lugar la presentación de los trabajos realizados por trece alumnos de Proyectos II, bajo la tutoría

de Francisco del Corral. El programa de la jornada continuó seguidamente en el Espacio Brenan, donde se instalaron los paneles con las ideas plasmadas por los alumnos, que, en las estancias que ocupó Gerald Brenan, componen una exposición, que se ve completada con un catálogo y trípticos diseñados al efecto. Además hubo una visita guiada por los alumnos de las propuestas expuestas y, tras el almuerzo, la jornada concluyó con un encuentro musical en el Espacio Brenan.

EL OBJETIVO

Los estudiantes han mostrado sus ideas para la conversión del inmueble en el Espacio Brenan





Universidad de Granada

IN MEMORIAM

D. Florentino García Santos

GERENTE DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

PROFESOR TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE GEOMETRÍA Y TOPOLOGÍA

Que falleció ayer lunes, 1 de noviembre de 2010

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA, EL CONSEJO DE GOBIERNO Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA GRANADINA SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

El sepelio se celebrará HOY martes, 2 de noviembre, a las 10 horas, en el Tanatorio Municipal de San José.

Granada, 2 de noviembre de 2010



Universidad de Granada
IN MEMORIAM

D. Florentino García Santos

PROFESOR TITULAR DE LA FACULTAD DE CIENCIAS Y
GERENTE DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

Que falleció ayer lunes, 1 de noviembre de 2010

EL DECANO, EL CLAUSTRO DE PROFESORES, EL PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS Y EL ALUMNADO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

Granada, 2 de noviembre de 2010



Universidad de Granada
IN MEMORIAM

D. Florentino García Santos

PROFESOR TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE
GEOMETRÍA Y TOPOLOGÍA
GERENTE DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

Que falleció ayer lunes, 1 de noviembre de 2010

SUS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DEL DEPARTAMENTO DE GEOMETRÍA Y TOPOLOGÍA SE UNEN al dolor de familiares y amigos por su pérdida.

Granada, 2 de noviembre de 2010

LA SALUD ES UN DERECHO UNIVERSAL

FARMACÉUTICOS MUNDI NECESITA TU APOYO PARA SEGUIR ACERCANDO LA SALUD A LOS MÁS NECESITADOS



HAZTE SOCIO

Tel.: 902 01 17 17 - info@farmamundi.org - www.farmamundi.org



